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COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES 

DIXIÈME SÉANCE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES 
(2008-2009) 

LE 12 MAI 2009 
 
 

01.00 RECUEILLEMENT 
À 19 h 30, Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, déclare la présente 
séance ouverte. 
 
Madame Josyane Desjardins, commissaire, mentionne la levée de fonds 
pour la fondation CURE, ce qui explique la tenue vestimentaire « Journée 
nationale du denim ». 
 

02.00 PRÉSENCES 
À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL DES COMMISSAIRES DE LA 
COMMISSION SCOLAIRE DES GRANDES-SEIGNEURIES TENUE LE 
12 MAI 2009 À 19 H 30 AU 50, BOULEVARD TASCHEREAU À LA PRAIRIE 
SOUS LA PRÉSIDENCE DE MADAME MARIE-LOUISE KERNEÏS ET À 
LAQUELLE SONT PRÉSENTS : 

 
Mmes les commissaires  

Claudine Caron-Lavigueur (2) 
Solange Couture Dubé (14) 

Linda Crevier (15) 
Josyane Desjardins (16) 
Suzanne Gaudette (8) 
Catherine Martin (9) 
Margot Pagé (17) 
Diane Soucy (4) 

Françoise Théoret (5) 
Suzanne Tremblay (6) 
Chantal Zaccour (20) 

 
MM. les commissaires 

Éric Allard (10) 
Guy-Paul Beauchemin (22) 

Jean-Pierre Bélair (23) 
Stéphane Bessette (1) 

Yvon Derome (21) 
André Dugas (11) 
Marcel Gélinas (3) 

Luc-Pierre Laferrière (19) 
Alban Synnott (12) 

 
TOUS COMMISSAIRES FORMANT QUORUM 
 
ET :  

MM. les commissaires représentants du comité de parents 
Luc Joly, niveau primaire 

Marc Viau, niveau secondaire 
 
AINSI QUE : 
Mmes Susan Tremblay, directrice générale 
 Michelle Fournier, directrice générale adjointe 
M. Osvaldo Paolucci, directeur général adjoint 
Me  Nathalie Marceau, directrice du Service du secrétariat général et de 

l’information 
ET : 
Mmes Suzanne Gosselin, directrice des Services éducatifs aux jeunes 
 Micheline Pelletier, directrice du Service de l’éducation des adultes et de la 

formation professionnelle  
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MM. Richard Bédard, directeur du Service des ressources matérielles 
 Michel Brochu, directeur du Service des ressources humaines 
 Éric Drouin, directeur du Service des technologies de l’information et des 

communications 
 Pierre Marchand, directeur du Service des ressources financières 
 Patrick Mendes, directeur du Service de l’organisation scolaire et du 

transport scolaire 
 
ÉTAIENT ABSENTES 
Mmes Lise Beauchamp-Brisson (18), Claudette Labre-Do (13), commissaires 
 
03.0 PÉRIODE DE QUESTIONS DU PUBLIC 
 Madame Stéphanie Brunet 
 Madame Stéphanie Brunet, résidente de la Ville de Candiac et maman d’un 

enfant, n’est pas en accord avec les transferts des maternelles à Ville 
Sainte-Catherine.  Elle demande s’il y a des alternatives possibles. 

 
 Madame Perrier, 
 Madame Perrier, résidente de la Ville de Candiac et maman d’un enfant, 

n’est pas en accord avec les transferts des maternelles à Ville 
Sainte-Catherine.  Elle demande également s’il y a des alternatives 
possibles. 

 
 Monsieur Yannick Martineau 
 Monsieur Yannick Martineau, résident de Candiac et papa d’un enfant, est 

également en désaccord avec les transferts des maternelles à Ville 
Sainte-Catherine. 

 
 Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, donne des informations. 
 
 Madame Jacynthe Renée 
 Madame Jacynthe Renée représente 150 familles qui veulent une école 

alternative.  Elle fait état des avantages à avoir ce type d’école (dépôt de 
différentes lettres). 

 
 Madame Nancy Hevey 
 Madame Nancy Hevey mentionne, au nom de différentes personnes, qu’elles 

veulent une école alternative (dépôt d’une lettre). 
 
 Madame Mylène Daigneau  
 Madame Mylène Daigneau précise, au nom de différentes personnes, 

qu’elles veulent une école alternative. 
 
 Monsieur Jean-Philippe Fortin 
 Monsieur Jean-Philippe Fortin met l’accent sur la pédagogie par projets, 

donc il désire une école alternative (dépôt d’une lettre). 
 
 Madame Laurence Jarovsky 
 Madame Laurence Jarovsky précise également, au nom de différentes 

personnes, qu’elles veulent une école alternative. 
 
 Monsieur Richard Beck 

Monsieur Richard Beck, père de deux enfants, mentionne qu’il veut une 
école alternative. 

 
C.C.-2750-05-09 04.00 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Guy-Paul Beauchemin, commissaire,  
 
que les membres du conseil des commissaires adoptent l’ordre du jour tel 
que modifié à savoir : 

 
05.00 AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX PRÉCÉDENTS 



1499 

 

 

 

 

 

 
06.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SERVICE DU SECRÉTARIAT 

GÉNÉRAL ET DE L’INFORMATION 
06.01 Lecture et approbation du procès-verbal de la séance 

ordinaire du 14 avril 2009 
06.02 Lecture et approbation du procès-verbal de la séance 

ajournée du 28 avril 2009 
06.03 Modification à l’ordre d’enseignement de l’école des 

Cheminots : Avis d’intention 
06.04 École primaire à vocation particulière – Avis d’intention 
06.05 Conseils d’établissement – Composition 2009-2010 
 06.05.01 École des Timoniers 
06.06 Structure administrative des directions d’école - Adoption 
 

07.00 SERVICES ÉDUCATIFS AUX JEUNES 
 
08.00 SERVICE DE L’ÉDUCATION DES ADULTES ET DE LA 

FORMATION PROFESSIONNELLE – SERVICES 
INTERNATIONAUX ET FORMATION À DISTANCE 

 
09.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES 
   09.01  Nomination ou engagement au poste de coordonnatrice ou de 

coordonnateur du Service aux entreprises 
   09.02  Demande de congé partiel sans traitement d’une direction 

adjointe d’école 
   09.03  Demande de congé sans traitement d’une direction d’école 
 
10.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES 

10.01 Demande d’autorisation d’adopter un budget déficitaire – 
2009-2010  

10.02 Objectifs, principes et critères de répartition des ressources – 
Adoption 

 
11.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES 

11.01 Démolition de l’entrepôt Saint-Viateur. 
 

12.00 SERVICE DES TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION ET DES 
COMMUNICATIONS 

  12.01 Politique sur l’utilisation des technologies de l’information et 
des télécommunications - Adoption 

 
13.00 SERVICE DE L’ORGANISATION SCOLAIRE ET DU TRANSPORT 

SCOLAIRE 
 

14.00 FÉDÉRATION DES COMMISSIONS SCOLAIRES DU QUÉBEC 
   

15.00 ACTIVITÉS DE REPRÉSENTATION DU CONSEIL DES 
COMMISSAIRES - DÉSIGNATION 
15.01 Omnium de golf – Fondation du centre de réadaptation Le 

Virage 
15.02 Souper « Pâté chinois » - Orchestre symphonique de 

Longueuil 
15.03 Tournoi de golf de la Ville de Mercier 
15.04 Tournoi de golf annuel de la Fondation du cégep 

André-Laurendeau 
15.05 Tournoi de golf de la Ville de Sainte-Catherine et Delson 

(Ajout) 
 

16.00 COMITÉ DE PARENTS 
 

17.00 DEMANDE D’INFORMATION 
17.01 Salon de l’Avenir (Ajout) 
17.02 Coups de cœur (Ajout) 
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17.03 Comité golf de la Commission scolaire des 
Grandes-Seigneuries (Ajout) 

 
18.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTRICE 

GÉNÉRALE 
 
19.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS 

19.01 Activités et événements 
19.02 Métiers traditionnellement masculins – Allocution de Madame 

Marie-Louise Kerneïs, présidente 
19.03 Communiqués de la Commission scolaire : 

19.03.01 Semaine du personnel de soutien – 19 au 
25 avril 2009 

19.04 Correspondance en suivi du lac-à l’épaule du 18 avril 2009 
19.05 Calendrier des jours chômés et payés – Personnel de soutien, 

personnel professionnel et personnel cadre. 
 

20.00  LEVÉE DE LA SÉANCE  

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
05.00 AFFAIRES DÉCOULANT DES PROCÈS-VERBAUX PRÉCÉDENTS 

1. Compensation pour le prix du carburant pour les berlines 
 En suivi. 
2. Évolution du réseau des établissements 
 Ajournement le 26 mai 2009 à 19 h 30. 
3. Système de reconnaissance vocale – Téléphonie IP 

En suivi. 
4. Formation sur le portail 

En suivi. 
 

Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, souligne la présence de 
Monsieur Daniel Boudrias, directeur du Centre d’éducation des adultes du 
Goéland, de Madame Nathalie Nadeau, directrice adjointe à l’école 
Vinet-Souligny et de Madame Fannie Deschamps, agente d’administration 
au Service du secrétariat général et de l’information. 

 
 06.00 ADMINISTRATION GÉNÉRALE ET SERVICE DU SECRÉTARIAT 

GÉNÉRAL ET DE L’INFORMATION 
 

C.C.-2751-05-09  06.01 LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 
SÉANCE ORDINAIRE DU 14 AVRIL 2009 

 
CONSIDÉRANT l’article 170 de la Loi sur l’instruction publique 

qui stipule que « Le conseil des commissaires 
peut, par résolution, dispenser la secrétaire 
générale de lire le procès-verbal pourvu qu’une 
copie en ait été remise à chaque membre 
présent au moins six heures avant le début de 
la séance où il est approuvé »; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Suzanne Gaudette, commissaire, 
 
que la secrétaire générale soit dispensée de faire la lecture du 
procès-verbal de la séance ordinaire du 14 avril 2009. 
 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire du 14 avril 2009 soit 
adopté avec l’ajout proposé au point 18 de la page 1492 
spécifiant le décès de Madame Lucie Tessier, 1re femme 
commissaire au Québec. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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C.C.-2752-05-09  06.02 LECTURE ET APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DE LA 
SÉANCE AJOURNÉE DU 28 AVRIL 2009 

 
CONSIDÉRANT l’article 170 de la Loi sur l’instruction publique 

qui stipule que « Le conseil des commissaires 
peut, par résolution, dispenser la secrétaire 
générale de lire le procès-verbal pourvu qu’une 
copie en ait été remise à chaque membre 
présent au moins six heures avant le début de 
la séance où il est approuvé »; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Guy-Paul Beauchemin, 
commissaire, 
 
que la secrétaire générale soit dispensée de faire la lecture du 
procès-verbal de la séance ajournée du 28 avril 2009. 
 
Que le procès-verbal de la séance ajournée du 28 avril 2009 soit 
adopté tel que rédigé. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

   06.03 MODIFICATION À L’ORDRE D’ENSEIGNEMENT DE L’ÉCOLE 
DES CHEMINOTS : AVIS D’INTENTION 
Ce sujet est ajourné le 26 mai 2009 à 19 h 30. 
 

   06.04 ÉCOLE PRIMAIRE À VOCATION PARTICULIÈRE – AVIS 
D’INTENTION  

     Ce sujet est ajourné le 26 mai 2009 à 19 h 30. 
 
  06.05 CONSEILS D’ÉTABLISSEMENT – COMPOSITION 2009-2010 

 
C.C.-2753-05-09  06.05.01 MODIFICATION À LA COMPOSITION DU CONSEIL 

D’ÉTABLISSEMENT 2009-2010 – ÉCOLE DES 
TIMONIERS 

 
 CONSIDÉRANT la baisse importante de clientèle et la 

difficulté à obtenir quorum lors des 
rencontres du conseil d’établissement; 

  
 CONSIDÉRANT que les groupes concernés ont été 

consultés; 
  
 IL EST PROPOSÉ PAR Madame Linda Crevier, 

commissaire, 
 
 que les membres du conseil des commissaires 

acceptent exceptionnellement la composition décrite 
ci-dessous du conseil d’établissement de l’école des 
Timoniers pour l’année scolaire 2009-2010, à savoir : 

 
 5 parents 
 3 enseignants 
 1 PNE 
 1 soutien 
 2 représentants de la communauté 

 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

C.C.-2754-05-09 06.06 STRUCTURE ADMINISTRATIVE DES DIRECTIONS D’ÉCOLE - 
ADOPTION 
Monsieur Osvaldo Paolucci, directeur général adjoint, présente le 
dossier.  
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CONSIDÉRANT la proposition faite par la Direction générale 

concernant la répartition des postes et des 
allocations pour les postes de direction d’école; 

 
CONSIDÉRANT les échanges en séance plénière et la 

consultation réalisée dans ce dossier; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Diane Soucy, commissaire, et 
résolu : 
 
d’adopter la structure administrative des directions d’école 
2009-2010, telle que déposée sous la cote 06.06. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

07.00 SERVICES ÉDUCATIFS AUX JEUNES 
 
08.00 SERVICE DE L’ÉDUCATION DES ADULTES ET DE LA FORMATION 

PROFESSIONNELLE – SERVICES INTERNATIONAUX ET FORMATION À 
DISTANCE 

 
09.00 SERVICE DES RESSOURCES HUMAINES 
 

  09.01 NOMINATION OU ENGAGEMENT AU POSTE DE 
COORDONNATRICE OU DE COORDONNATEUR DU SERVICE 
AUX ENTREPRISES 
Ce sujet est ajourné le 26 mai 2009 à 19 h 30. 
 

C.C.-2755-05-09 09.02 DEMANDE DE CONGÉ PARTIEL SANS TRAITEMENT D’UNE 
DIRECTION ADJOINTE D’ÉCOLE 

   Monsieur Michel Brochu, directeur au Service des ressources 
humaines, présente le dossier. 

 
  CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires 

d’accepter ou de refuser une demande de 
congé sans traitement pour une durée 
supérieure à un mois (Délégation # 7.19); 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Alban Synnott, commissaire, et 
résolu : 
 
d’autoriser la demande de Madame Colette Thibodeau, directrice 
adjointe à l’école Félix-Leclerc, d’obtenir un congé partiel sans 
traitement de 10 % pour l’année scolaire 2009-2010. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

C.C.-2756-05-09 09.03 DEMANDE DE CONGÉ SANS TRAITEMENT D’UNE DIRECTION 
D’ÉCOLE 

   Monsieur Michel Brochu, directeur au Service des ressources 
humaines, présente le dossier. 

 
  CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires 

d’accepter ou de refuser une demande de 
congé sans traitement pour une durée 
supérieure à un mois (Délégation # 7.19); 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Josyane Desjardins, 
commissaire, et résolu : 
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d’autoriser la demande de Madame Nancy Justras, directrice de 
l’école des Moussaillons, d’obtenir un congé sans traitement pour 
l’année scolaire 2009-2010, soit du 20 juillet 2009 au 30 juin 2010. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

10.00 SERVICE DES RESSOURCES FINANCIÈRES 
 

C.C.-2757-05-09 10.01 DEMANDE D’AUTORISATION D’ADOPTER UN BUDGET 
DÉFICITAIRE POUR 2009-2010 

    Monsieur Pierre Marchand, directeur du Service des ressources 
financières, présente le dossier. 
 
ATTENDU QUE la ministre de l’Éducation, du Loisir et du Sport 

peut, aux conditions et selon les modalités 
qu’elle détermine, autoriser la Commission 
scolaire des Grandes-Seigneuries à adopter un 
budget qui prévoit des dépenses supérieures 
aux revenus; 

 
ATTENDU QUE les normes de la comptabilité scolaire ont été 

modifiées afin de respecter les principes 
comptables généralement reconnus rendant 
ainsi les états financiers à vocation générale; 

 
ATTENDU QUE ces nouvelles normes ont pour effet qu’au 

30 juin 2009, la Commission scolaire des 
Grandes-Seigneuries prévoit avoir un déficit 
accumulé; 

 
ATTENDU QU’ en vertu de l’article 280 de la Loi sur 

l’instruction publique, la Commission scolaire 
des Grandes-Seigneuries doit intégrer à son 
budget, comme dépense, le déficit anticipé de 
l’exercice courant et de l’exercice de l’année 
précédente non intégré à son budget; 

 
ATTENDU QUE la Commission scolaire se conforme à la 

directive du ministère de l’Éducation, du Loisir 
et du Sport, qui permet de s’approprier 10 % de 
son surplus accumulé au 30 juin 2008 soit 
1 086 884 $; 

 
ATTENDU QUE la Commission scolaire des 

Grandes-Seigneuries prévoit adopter un budget 
2009-2010 dont les dépenses excéderont les 
revenus de 27 086 851 $; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Diane Soucy, commissaire, 
 
qu’une demande soit faite à la ministre de l’Éducation, du Loisir et 
du Sport d’autoriser la Commission scolaire des 
Grandes-Seigneuries à adopter un budget pour 2009-2010, qui 
prévoit des dépenses supérieures aux revenus, autorisation sujette 
aux conditions et modalités qui y seront indiquées et que cette 
demande soit accompagnée d’un document décrivant 
sommairement les causes du déficit anticipé. 
 

   Monsieur Luc-Pierre Laferrière, commissaire, demande le vote et se 
lit comme suit :  

  
  ONT VOTÉ POUR :  20 commissaires 
  A VOTÉ CONTRE :     1 commissaire  
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  ADOPTÉE À LA MAJORITÉ 
 

C.C.-2758-05-09 10.02 OBJECTIFS, PRINCIPES ET CRITÈRES DE RÉPARTITION DES 
RESSOURCES POUR L’ANNÉE SCOLAIRE 2009-2010 - 
ADOPTION 

    Monsieur Pierre Marchand, directeur du Service des ressources 
financières, présente le dossier. 
 
Monsieur Luc-Pierre Laferrière, commissaire, quitte son siège à 
21 h 09. 
 
CONSIDÉRANT l’article 275 de la Loi sur l’instruction publique; 
 
CONSIDÉRANT les résultats de la consultation faite auprès des 

membres du comité consultatif de gestion, du 
comité de parents et des services; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Claudine Caron-Lavigueur, 
commissaire, 
 
d’adopter le document « Objectifs, principes et critères de 
répartition des ressources pour les besoins de la Commission 
scolaire et des établissements » pour l’année scolaire 2009-2010. 
 

  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

   11.00 SERVICE DES RESSOURCES MATÉRIELLES 
 
C.C.-2759-05-09 11.01 DÉMOLITION DE L’ENTREPÔT SAINT-VIATEUR 
    Monsieur Richard Bédard, directeur du Service des ressources 

matérielles, présente le dossier. 
 
    Monsieur Stéphane Bessette, commissaire, quitte son siège à 

21 h 11. 
 

IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Marcel Gélinas, commissaire, 
 
que les membres du conseil des commissaires acceptent la 
démolition de l’entrepôt Saint-Viateur (867B032).  
 
Que la directrice générale soit mandatée pour adresser une 
demande de démolition de l’immeuble au ministère de l’Éducation, 
du Loisir et du Sport (MELS). 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

    Monsieur Stéphane Bessette, commissaire, reprend son siège à 
21 h 15. 

 
  12.00 SERVICE DES TECHNOLOGIES DE L’INFORMATION ET DES 

 COMMUNICATIONS 
 

C.C.-2760-05-09 12.01 POLITIQUE SUR L’UTILISATION DES TECHNOLOGIES DE 
L’INFORMATION ET DES TÉLÉCOMMUNICATIONS - 
ADOPTION 

    Monsieur Éric Drouin, directeur du Service des technologies de 
l’information et des communications, présente le dossier. 

 
   CONSIDÉRANT les travaux du comité interservices composé de 

représentants du Service des technologies de 
l’information et des communications, du 
Service du secrétariat général et de 
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l’information et du Service des ressources 
humaines; 

 
   CONSIDÉRANT la consultation faite auprès du comité de 

coordination (CCO), du comité consultatif de 
gestion (CCG) et du comité d’orientations 
pédagogiques et administratives en 
informatique (COPAI); 

 
   CONSIDÉRANT la consultation faite auprès des syndicats des 

enseignants, du personnel de soutien ainsi que 
des professionnels; 

 
    IL EST PROPOSÉ PAR Madame Josyane Desjardins, 

commissaire, 
  
  que les membres du conseil des commissaires adoptent la 

Politique sur l’utilisation des technologies de l’information et 
des télécommunications, telle que déposée sous la cote 12.01. 

   
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

   13.00 SERVICE DE L’ORGANISATION SCOLAIRE ET DU TRANSPORT 
SCOLAIRE 

 
14.00 FÉDÉRATION DES COMMISSIONS SCOLAIRES DU QUÉBEC 
 Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, donne de l’information 

concernant le conseil général de la Fédération des commissions scolaires du 
Québec.  Il y a une demande à l’effet de revoir le financement du transport 
scolaire pour les élèves fréquentant des projets particuliers ou des écoles à 
vocation particulière. 

 
 Monsieur Luc-Pierre Laferrière, commissaire, reprend son siège à 21 h 19. 
  

  15.00 ACTIVITÉS DE REPRÉSENTATION DU CONSEIL DES COMMISSAIRES  
 
  15.01 OMNIUM DE GOLF – FONDATION DU CENTRE DE 

RÉADAPTATION LE VIRAGE 
Il n’y aura pas de participant à cette activité. 
 

C.C.-2761-05-09 15.02 SOUPER « PÂTÉ CHINOIS » - ORCHESTRE SYMPHONIQUE DE 
LONGUEUIL 
 
CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires de 

déterminer des représentants officiels (article 
2.51 des règlements sur la délégation); 

 
CONSIDÉRANT l’article 5.1 des règles pour la participation 

annuelle des membres du conseil des 
commissaires à diverses activités de 
représentation et de formation en vigueur à la 
Commission scolaire des Grandes-Seigneuries; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Diane Soucy, commissaire, 
 
que les membres du conseil des commissaires désignent Madame 
Marie-Louise Kerneïs, Madame Solange Couture Dubé et 
Madame Chantal Zaccour, commissaires, à participer à 
l’événement-bénéfice « Dégustation de pâtés chinois… une 
symphonie de saveurs », organisé par la Fondation Orchestre 
symphonique de Longueuil, le mercredi 13 mai 2009. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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C.C.-2762-05-09 15.03 TOURNOI DE GOLF DE LA VILLE DE MERCIER 

 
CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires de 

déterminer des représentants officiels (article 
2.51 des règlements sur la délégation); 

 
CONSIDÉRANT l’article 5.1 des règles pour la participation 

annuelle des membres du conseil des 
commissaires à diverses activités de 
représentation et de formation en vigueur à la 
Commission scolaire des Grandes-Seigneuries; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Suzanne Gaudette, commissaire, 
 
que les membres du conseil des commissaires désignent Madame 
Françoise Théoret et Monsieur Marc Viau, commissaires, à 
participer au tournoi de golf de la Ville de Mercier, le vendredi 
12 juin 2009, au Club de golf Belle Vue à Ville de Léry. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
C.C.-2763-05-09 15.04 TOURNOI DE GOLF ANNUEL DE LA FONDATION DU CÉGEP 

ANDRÉ-LAURENDEAU 
 
CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires de 

déterminer des représentants officiels (article 
2.51 des règlements sur la délégation); 

 
CONSIDÉRANT l’article 5.1 des règles pour la participation 

annuelle des membres du conseil des 
commissaires à diverses activités de 
représentation et de formation en vigueur à la 
Commission scolaire des Grandes-Seigneuries; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Suzanne Tremblay, commissaire, 
 
que les membres du conseil des commissaires désignent Monsieur 
Jean-Pierre Bélair et Madame Françoise Théoret, commissaires, 
à participer au tournoi de golf de la Fondation du cégep 
André-Laurendeau, le mardi 1er septembre 2009, au Club de golf 
Triangle d’Or à Saint-Rémi.  

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
C.C.-2764-05-09 15.05 TOURNOI DE GOLF DES VILLES DE SAINTE-CATHERINE ET 

DELSON – 8e édition 
 
CONSIDÉRANT le pouvoir du conseil des commissaires de 

déterminer des représentants officiels (article 
2.51 des règlements sur la délégation); 

 
CONSIDÉRANT l’article 5.1 des règles pour la participation 

annuelle des membres du conseil des 
commissaires à diverses activités de 
représentation et de formation en vigueur à la 
Commission scolaire des Grandes-Seigneuries; 

 
IL EST PROPOSÉ PAR Monsieur Alban Synnott, commissaire, 
 
que les membres du conseil des commissaires désignent 
Mesdames Linda Crevier et Marie-Louise Kerneïs, 
commissaires, pour participer au tournoi de golf et au souper des 
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Villes de Sainte-Catherine et Delson, 8e édition, le vendredi 
5 juin 2009 au Club de golf International 2000 à Saint-Bernard-
de-Lacolle, ainsi que Mesdames Josyane Desjardins et Solange 
Couture Dubé, commissaires, pour le souper seulement. 

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
16.00 COMITÉ DE PARENTS 
 Monsieur Marc Viau, commissaire, mentionne la présence de Madame 

Marie-Louise Kerneïs, présidente  et de Madame Susan Tremblay, directrice 
générale, à une rencontre du comité de parents. 

 
17.00 DEMANDE D’INFORMATION 

 
17.01 SALON DE L’AVENIR 
 Madame Claudine Caron-Lavigueur, commissaire, relate ce qui s’est 

passé au Salon de l’Avenir tenu le 29 avril dernier à Napierville.  Elle 
remercie les commissaires qui s’y sont présentés.  Elle fait état du 
matériel promotionnel qui était disponible.  Excellente réussite ! 

 
17.02 COUPS DE COEUR 

 
Madame Solange Couture Dubé, commissaire 
 
 Coup de cœur pour Madame Claudine Caron-Lavigueur, 

commissaire, grâce à qui les commissaires ont un kiosque au 
Salon de l’Avenir depuis deux ans.  Bravo à Madame Claudine 
Caron-Lavigueur! 

 
 Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente 

 
 École Gabrielle-Roy qui remporte les championnats régionaux de 

basketball.  Félicitations ! 
 

 Spectacle de l’école Louis-Philippe-Paré : qualité et classe. 
 

Madame Margot Pagé, commissaire 
 
 Trois élèves de l’école Fernand-Séguin : médaille de bronze à la 

finale Montérégie du Défi génie inventif à Saint-Jean-sur-Richelieu 
(professeur : Hélène Massé). 

 
Madame Chantal Zaccour, commissaire 
 
 Soirée recrudescence qui a eu lieu le 5 mai dernier : Bravo à 

tous ! (comité et participants) 
 

AUTRE DEMANDE D’INFORMATION 
Monsieur Alban Synnott, commissaire, demande des informations sur 
l’absence prolongée de Madame Claudette Labre-Do, commissaire.  
Madame Marie-Louise Kerneïs, présidente, donne des informations. 

 
17.03 TOURNOI DE GOLF DE LA COMMISSION SCOLAIRE DES 

GRANDES-SEIGNEURIES 
 Monsieur Jean-Pierre Bélair, commissaire, fait un état de situation sur 

la situation des inscriptions, des cadeaux et des commandites du 
tournoi de golf de la Commission scolaire des Grandes-Seigneuries. 
Les inscriptions au tournoi sont complétés. 

 
INFORMATION COMPLÉMENTAIRE 

Le Gala de l’adaptation scolaire de l’école de la Magdeleine aura lieu 
le mercredi 13 mai 2009 à 19h00. 
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  18.00 COMMUNICATION DE LA PRÉSIDENTE ET DE LA DIRECTRICE 
GÉNÉRALE 

 
PRÉSIDENTE 
 
 Frais de déplacements à fournir en juin 2009. 
 
 Congrès et assemblée générale de la Fédération des commissions 

scolaires du Québec à la fin du mois. 
 

 Soirée Recrudescence du 5 mai 2009 : Bravo au comité et aux 
participantes et participants.  Plus de contenu en français si possible. 

 
 Colloque du Roussillon : quelques commissaires participeront. 

 
 Invitation du 27 mai 2009 au Gala de l’école du Tournant. 

 
 

DIRECTRICE GÉNÉRALE 
 
 Bourses de la Banque de Montréal : les commissaires intéressés à 

donner des bourses, en informer rapidement la Direction générale.  
 

 Bourses pour les élèves « Comité golf » : le comité doit se rencontrer 
pour faire la sélection. 

 
19.00 DÉPÔT DE DOCUMENTS 

19.01 ACTIVITÉS ET ÉVÉNEMENTS  
 19.02 MÉTIERS TRADITIONNELLEMENT MASCULINS – ALLOCUTION 

DE MADAME MARIE-LOUISE KERNEÏS 
 19.03 COMMUNIQUÉS DE LA COMMISSION SCOLAIRE : 
  19.03.01 SEMAINE DU PERSONNEL DE SOUTIEN – 19 AU 

25 AVRIL 2009 
 19.04 CORRESPONDANCE EN SUIVI DU LAC-À-L’ÉPAULE DU 

18 AVRIL 2009 
 19.05 CALENDRIER DES JOURS CHÔMÉS ET PAYÉS – PERSONNEL 

DE SOUTIEN, PERSONNEL PROFESSIONNEL ET PERSONNEL 
CADRE 

 
C.C.-2765-05-09 20.00 AJOURNEMENT 

À 21 h 41, 
 
IL EST PROPOSÉ PAR Madame Catherine Martin, commissaire, 
 
que la présente séance ordinaire soit ajournée lors de la tenue de la séance 
plénière du 26 mai 2009 à 19 h 30. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 

 
 
 
 
___________________________  _______________________ 
Présidence de la séance Secrétaire générale 
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